
 

 

～ 河南町ひとづくりビジョン（人口ビジョン）（案）及び河南町まち

づくり戦略（総合戦略）（案）パブリックコメントの実施結果につい

て ～ 

 

 

 

◎意見の概要と町の考え方 

 意見の概要 町の考え方 

河南町ひとづくりビジョン（人口ビジョン）（案） 

・河南町まちづくり戦略（総合戦略） 共通 

表紙 タイトルはページ下部に記載して

はどうか。 

ご意見としてお伺いし、現行のとおりと

します。 

表紙 町章を挿入してはどうか。 ご意見としてお伺いし、現行のとおりと

します。 

表紙 識別管理を挿入してはどうか。 

例）記号作成・制定 初版第１刷発

行 ２０１６０４０１ 

ご意見としてお伺いし、現行のとおりと

します。 

その他 町長のあいさつを入れてはどうか。 河南町まちづくり戦略（総合戦略）の最

終決定段階で入れる予定です。 

その他 発行元を記載してはどうか。 記載いたします。 

河南町ひとづくりビジョン（人口ビジョン）（案） 

全体 目的が何か、内容が理解できないの

で、総合戦略についてこれからの将

来を説明してほしい。 

河南町ひとづくりビジョン（人口ビジョ

ン）策定の目的という形では記載してお

りませんが、１ページの１．背景と、２．

人口ビジョンが、このビジョン策定にい

たった経過と、目的に当たるものと考え

ております。 

河南町まちづくり戦略（総合戦略）は、

将来のまちづくりの方向性を示したも

ので、その方向性に沿った施策を推進

し、「住みたいまち・住み続けたいまち」

を目指そうとするものであります。 

全体 平成７２年（２０６０年）という先

の不透明な時代のことはわからな

人口については、自然増減と社会増減に

より将来人口を推計しております。人口
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いのでは。長期目標と人口をどう組

み込みするのか。 

の将来展望は、長期の人口ビジョンを示

した上で、それを目標とする施策を人口

減少にいち早く対応するという形で進

めてまいります。 

なお、国のまち・ひと・しごと創生長期

ビジョンも平成７２（2060）年までを

対象期間としています。 

P.13 将来展望人口が社人研推計と違い

すぎる。将来展望 17,000 人の根

拠が不明。 

人口ビジョン１２ページに記載のとお

りの目標を設定し、人口の将来展望を

17,000 人としたもので、河南町まち

づくり戦略（総合戦略）に基づく施策推

進を図り、将来展望人口を目指すことと

したものであります。 

P.15 「すべての人生活の場を整え」は

「すべての人の生活の場を整え」で

は。 

脱字につき、「の」を加入いたします。 

P.15 取り組みの方向性が書かれている

が、現実の取り組みがわからない。 

・年 2 回ほど部長級職員のタウン

ミーティングで町の指針について

話し合う場がほしい。 

・道の駅かなんの支所を大宝・さく

ら坂へ出店してはどうか。 

・空き家対策として、家主から借り

上げ、若い夫婦に安い家賃で提供す

るのはどうか。 

・大宝バス道の 4 丁目終点から野

池を越して資料館の取り付け道路

へ接続できると大宝と資料館の奥

まった場所は一挙に解消でき太子

町との往来も活性化できる。 

・町が音頭をとって町内自治会の

ホームページを立ち上げ、町ホーム

ページから接続できればもっと双

方が理解できる住みよい街になる

と考える。 

「河南町まちづくり戦略（総合戦略）」

は、まちづくりの方向性を示し、その方

向性に沿った施策を個々の事業ごとに

立案し進めていくこととしております。

住民の皆様のニーズの把握という一つ

の方法にタウンミーティングがありま

すが、実施や方法等について検討等して

まいります。 

個別のご提案は、ご意見としてお伺い

し、河南町まちづくり戦略（総合戦略）

で示すまちづくりの方向性に則って取

り組みを進めてまいります。 



 

 

P.15 ① 若者が働く場所＜企業＞を計画

しないと都会へ転出すると思い

ます。 

「働く場づくりの促進」が必要であると

考えており、「河南町まちづくり戦略（総

合戦略）」２２ページに則り、進めてま

いります。 

② 高齢者は、交通が不便で病院と

か老人の介護と連携して人口減

少を阻止してほしい。老人施設

（病院）が不足で深刻である。 

高齢者の健康づくりや地域公共交通の

充実については、「河南町まちづくり戦

略（総合戦略）」24、31ページに則り、

その充実などに努めてまいります。 

③ 最初にまえがきの（人口ビジョ

ン）戦略がほしかった。 

ご意見としてお伺いし、現行のとおりと

します。 

河南町まちづくり戦略（総合戦略）（案） 

全体 魅力あるまちの方策を水平展開し

てほしい。次世代の行政の力（考え）

に期待したい。町職員にアンケート

しては。 

「河南町まちづくり戦略（総合戦略）」

は、若手職員中心のプロジェクトチーム

で素案のベースを検討しております。魅

力あるまちづくりの水平展開のため、全

庁的に共有してまいります。 

全体 「河南町ひとづくりビジョン （人

口ビジョン）」を広報紙に掲載して

ほしい。 

広報かなん 4 月号に概要を掲載いたし

ます。 

全体 将来、河南町が発展するための目標

が並んでおりますが、実現のための

具体的手段の説明がほぼありませ

んでした。 

実現のために必要な組織、資金とそ

の調達方法など。 

特に河南町の収支状況がわかる資

料がＰＤＦ資料はおろかＨＰを見

ても現状がわからない状態となっ

ております。 

こういった情報は開示できないも

のなのでしょうか？それともまず

い状況であるのを隠しているだけ

なのでしょうか？ 

「河南町まちづくり戦略（総合戦略）」

は、まちづくりの方向性を示し、その実

現のための施策は、個々の事業ごとに立

案し、進めていくこことしております。

決算状況などの行政情報の公表につい

てはオープンデータでの公表も含めて

検討していくべきものと考えておりま

す。 

P.5 「すべての人の生活の場を整え、人

口の流出を抑制する。」の下に、「①

（時と場合により魅力ある河南町を

ご意見としてお伺いし、現行のとおりと

します。 



 

 

めざし住民のみなさんが真剣に取

り組む）。②（次世代をめざし、持続

可能なまちづくりに取り組み行政

と向き合いの場を推進する）。③（い

かに住み続けたいまちをめざし、環

境豊かな地域で赤ちゃん（幼時）か

ら高齢者まで生活できる まち・こ

れからに期待しています）。」を追加

してはどうか。 

P.9 最優先課題は、「子ども のびのび」

かなんではないかと考えます。合計

特殊出生率が 0.84 (H26)である

ため、危機的状況にあると思いま

す。そのため、2 月 20日午後 9 時

から NHK で放送（事例：岡山県奈

義町）されたように、徹底した幅広

い子育て支援が必要であり、早急に

行うべき政策と考えます。 

・出産費用の軽減化、第 3 子以降の

出産祝い金（20 万～40 万円）の

交付,不妊治療費の助成 

・40 歳未満を対象にした低家賃の

住宅を整備。河南町でも少ない状況

にあり大幅な増加が見込めない多

子世帯助成よりかは、町外からの転

入者を増やすことが期待できる。

（「河内長野市住宅マスタープラン」

参照） 

・他に、高校生まで医療費を無料化

（例）、子育て相談所の整備とその人

員採用 

・そのため、予算配分が大幅に変わ

るため、今回は示されていないが財

源として、職員減や給与削減などは

現在行われているので、他の歳出削

減計画（ビジョン）を構築し、ビジ

「河南町まちづくり戦略（総合戦略）」

はまちづくりの方向性を示すものです

ので、個別事業のご提案は、ご意見とし

てお伺いし、事業のスクラップアンドビ

ルド、予算の集中と選択による配分など

を検討してまいります。 



 

 

ョンを示す必要があると考えます。 

P.10 ～

P.13 

「何らかの取り組みを必死に行っ

た結果、特色が出てしまう」という

のが筋ではないでしょうか。また、

保護者は「特色」を求めているので

しょうか。基本的な生活習慣や読み

書き計算などの平凡だが基礎とな

る部分をしっかりと身に付けさせ

たいと考えるのが最近の傾向です。 

主たる取り組みの欄から「特色あ

る」を消してもらえるよう要望しま

す。 

基礎的な取り組みに加えて保護者のニ

ーズに応える何らかの取り組みを行う

ことを「特色ある」と表現しております。

ご意見としてお伺いし、現行のとおりと

します。 

P.14 「安心して結婚・出産できる環境の

整備」で LGBT に関する記述が皆

無です。彼らも対象内とわかるよう

な記述を入れてください。 

すべての人の基本的人権が尊重される

のは当然のことと考えております。「河

南町まちづくり戦略（総合戦略）」２３

ページの（３）「笑顔 いきいき」かな

んでは、すべての人々が交流・活躍でき

る地域づくりをめざしており、協働のま

ちづくりにおいて「かなんまちづくり基

本条例」に則り、人権を尊重することと

しております。この施策においては、住

民の出産や法制度上の結婚を応援する

取り組みを進めることとしており、ご意

見としてお伺いし、現行のとおりとしま

す。 

P.20 6 次産業化や観光、道の駅収入より

かは税収増加と人口増加が見込ま

れる法人市民税対応策として、全力

で企業誘致策と課税免除等を行い、

また河南町内に経済特区を設ける

などを行い、町財政の安定化を図る

べきかと考えます。 

「河南町まちづくり戦略（総合戦略）」

はまちづくりの方向性を示すものです

ので、個別事業のご提案は、ご意見とし

てお伺いし、現行のとおりとします。 

 


